
 

Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Hauptausschusses 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 20.03.2014 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:10 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Vorsitzender 
 
Herr Franz-Ulrich Keindorff   
  
 
Ortsbürgermeister 
 
Herr Horst Blume   
  
Herr Bernhard Niebuhr   
  
 
stellv. OBM 
 
Herr Michael Madjera   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Wilfried Büchner   
  
Herr Klaus Fischer   
  
Herr Hans-Jürgen Knust   
  
Herr Michael Lange   
  
Herr Reinhard Lüder   
  
 
stellv. d. Mitgliedes 
 
Herr Ralf Jassen   
  
Frau Ramona Müller   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Heike Müller   
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Vertreter der Amtsverwaltung 
 
Frau Ute Schlee   
  
Frau Kathrin Eckert   
  
Herr Frank Nase   
  
Herr Marcel Pessel   
  
Herr Jörg Reckin   
  
Herr Karsten Wilke   
  
 
 
 
Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
 
Herr Dr. Edgar Appenrodt entschuldigt 
  
Herr Manfred Behrens entschuldigt 
  
 
 
 
 
  
  

 

 
 .   
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
- Herr Keindorff eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr und stellt mit 7 anwesenden 

stimmberechtigten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß. 

 
 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  

- Die Tagesordnung wird in ihrer vorliegenden Form bestätigt. 
 
 
 
TOP 3 Niederschrift der letzten Sitzung des Hauptausschusses 
  
TOP 3.1 Bestätigung der Niederschrift der Hauptausschusssitzung vom 

11.02.2014 
Vorlage: PRO 012/2014 

  
- Die Niederschrift wird in ihrer vorliegenden Form bestätigt. 

 
 
 
TOP 3.2 Anfragen zur Niederschrift 
  

- keine 
 
 
TOP 3.3 Bekanntgabe der abschließend beratenden Beschlüsse aus dem nicht 

öffentlichen Teil der Niederschrift 
  

- keine 
 
 
TOP 4 Mitteilungen des Hauptausschuss-Vorsitzenden 
  

- Herr Keindorff verliest Abarbeitungen von Anfragen aus der Dezembersitzung des 
Hauptausschusses. 

 
 
 
TOP 5 Anfragen zu den Mitteilungen und Anfragen, Anregungen und 

Anträge 
  

- Herr Büchner berichtet, dass ein Grundstück am Ortseingang Meitzendorf von der 
Autobahn kommend einen Schandfleck darstellen würde. Er regt an, dieses 
Grundstück für den Zeitraum der Jubiläumsfeier in Meitzendorf wie vor zwei Jahren in  
der Ortschaft Barleben mit der vorhandenen Folie zu verblenden. Weiterhin sollte der 
Eigentümer beauftragt werden, einen ordnungsgemäßen Zustand herzustellen. 
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TOP 6 Anträge zur Aufnahme in die nächste Tagesordnung 
  

- keine 
 
 
TOP 7 3. Änderungssatzung der Satzung über die Festsetzung der 

Realsteuer-Hebesätze der Gemeinde Barleben 
Vorlage: BV-0012/2014 

  
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat beschließt die 3. Änderungssatzung der Satzung über die 
Festsetzung der Realsteuerhebesätze der Gemeinde Barleben 
 

- Der Vorsitzende lässt über die Beschlussvorlage abstimmen. 
 
 
 
 
Beschluss 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat die 3. Änderungssatzung der 
Satzung über die Festsetzung der Realsteuerhebesätze der Gemeinde Barleben zu 
beschließen. 
 

 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 
5 0 2 0 

 
 
TOP 8 Haushaltssatzung und -plan der Gemeinde Barleben für das Jahr 

2014 
Vorlage: BV-0001/2014 

  
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat beschließt die Haushaltssatzung der Gemeinde Barleben für das Jahr 
2014.  
 

- Die Anfragen aus den vorberatenden Gremien werden anhand des 
Vorlagenlebenslaufes abgearbeitet.  

- Herr Keindorff erläutert, dass zur Anfrage von Frau Müller zu den 
Projekten/Maßnahmen, die aus 2013 fortgeführt werden sollen, Austauschseiten 
erstellt und verteilt wurden. Herr Lange stellt fest, dass es sich nicht wie angegeben 
um die Seiten 421 bis 423, sondern 421 bis 422B handelt. 

- Zur Liste der Maßnahmen, die im Rahmen des Klimaschutzprojektes vorgesehen 
sind verweist Herr Keindorff auf die BV-0095/2013 und nennt die Maßnahmen, für die 
Fördermittel vorgesehen sind. Für diese wurden bereits Fördermittelanträge im 
Rahmen des Programms Sachsen-Anhalt Klima gestellt.  

- Frau Müller fragt, wann der Fördermittelantrag für die Klimaschutzmaßnahmen 
gestellt wurde. 

- Es entsteht eine rege Diskussion zum Antrag (Anregung) von Frau Müller aus dem 
Sozialausschuss, die Mittel für die Haushaltsposition „Denkmal Meitzendorf“ 
zugunsten des Spielplatzes Ebendorf zu übertragen.  
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- Herr Niebuhr macht von seinem Rederecht als Ortsbürgermeister Gebrauch und 
verliest teilweise ein Schreiben des Ortswehrleiters Meitzendorf zu diesem Thema. 
Das Schreiben wird dieser Niederschrift als Anlage 1 beigefügt. 

- Herr Lange stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung: 
Der Bürgermeister möge die unterstellende Argumentation unterbinden. 
Dieser appelliert an alle Mitglieder, zu einer sachlichen Diskussion zurückzukehren. 

- Frau Müller trägt vor, dass sie im Ortschaftsrat Meitzendorf gesagt hätte, dass die 
Feuerwehrleute auf das Denkmal verzichten würden, wenn sie wüssten, dass dafür 
der Spielplatz in Ebendorf gebaut werden könnte. Weiterhin hätte ein Spielplatz für 
sie Priorität vor einem Denkmal. 

- Herr Keindorff erläutert, dass es sich bei dieser Haushaltsposition nicht nur um ein 
Denkmal, sondern um eine ortsbildverschönernde Maßnahme handelt, da der 
gesamte Platz einschließlich der Grünanlagen einbezogen wird. Die Entscheidung für 
diese Maßnahme sei im Hinblick auf die anstehende 1075-Jahr-Feier der Ortschaft 
Meitzendorf sowie das 150-jährige Bestehen der Freiwilligen Feuerwehr Meitzendorf 
getroffen worden.  

- In der Diskussion wird es als problematisch eingeschätzt, wenn der Gemeinderat 
Beschlüsse eines Ortschaftsrates übergeht. Dies würde dem Einheitsgemeinde-
Gedanken widersprechen. 

 
- Frau Müller stellt den Antrag, im Haushaltsentwurf für 2014 die Gestaltung des 

Platzes in Meitzendorf gegen die Erstellung des Spielplatzes in Ebendorf 
auszutauschen. 
Herr Keindorff lässt über diesen Antrag abstimmen. 
Abstimmungsergebnis: 2 x JA; 5 x NEIN 

 
- Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, diesen Austausch nicht 

vorzunehmen. 
 
- Herr Lange erläutert seine Anfrage aus dem Ortschaftsrat Meitzendorf. Entgegen der 

Darstellung im Protokoll hätte er gefragt, warum die Planungskosten so hoch wären, 
wenn das Investitionsvolumen so stark gesenkt wurde. 

 
- Herr Keindorff bittet um Abstimmung über die BV-0001/2014. 

 
 
 
 
Beschluss 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat die Haushaltssatzung der Gemeinde 
Barleben für das Jahr 2014 zu beschließen.  
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 
5 0 2 0 
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TOP 9 Dienstreise des Bürgermeisters nach Pila im April 2014 

Vorlage: BV-0024/2014 
  
Beschlussvorschlag 
Der Hauptausschuss beschließt die Auslandsdienstreise des Bürgermeisters in die polnische 
Stadt Pila vom 31.03. bis 02.04.2014. 
 

- Der Vorsitzende lässt über die Beschlussvorlage abstimmen. 
 

 
 
Beschluss 
Der Hauptausschuss beschließt die Auslandsdienstreise des Bürgermeisters in die polnische 
Stadt Pila vom 31.03. bis 02.04.2014. 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 

 
 
TOP 10 Förderung Vereine: Vertrag 

Vorlage: BV-0022/2014 
  
Beschlussvorschlag 
Der Hauptausschuss stimmt dem Antrag auf Verlängerung des Vertrages vom 
13.06.2013 mit dem LIBa „Besser essen. Mehr bewegen“ Barleben e.V. um weitere 12 
Monate sowie dem Evaluierungsvorschlag der Verwaltung zu. 
 

- Frau Müller weist darauf hin, dass unter „Kosten der Maßnahme“ eine Null zu viel 
ausgewiesen wurde und die Kosten nicht 100.000 € sondern 10.000 € betragen. 

- Sie fragt an, warum dieser Vertrag im öffentlichen Teil beraten wird, wo hingegen in 
der Vergangenheit andere Verträge mit Vereinen jeweils im nicht öffentlichen Teil 
behandelt wurden. 

- Herr Keindorff bittet um Abstimmung über die Beschlussvorlage. 
 
 
 
 
Beschluss 
Der Hauptausschuss stimmt dem Antrag auf Verlängerung des Vertrages vom 
13.06.2013 mit dem LIBa „Besser essen. Mehr bewegen“ Barleben e.V. um weitere 12 
Monate sowie dem Evaluierungsvorschlag der Verwaltung zu. 
 

 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 1 0 

 
 



 

 

7 
TOP 11 Protokoll Sport- und Kulturbeirat vom 20.11.2013 

Vorlage: IV-0001/2014 
  

- Herr Fischer fragt, wie hoch die Pauschalbeträge für Betriebskosten sind bzw. waren 
und wie diese ermittelt worden sind. 

 
 
 
Der Hauptausschuss nimmt das Protokoll der Sport- und Kulturbeiratssitzung vom 
20.11.2013 zur Kenntnis.  
 
 
TOP 18 Schließen der Sitzung 
  

- Herr Keindorff schließt die Sitzung um 20:10 Uhr. 
 
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

 
 
Heike Müller 
Protokollant/in 
 
 
 
 
 
 
 
 
K e i n d o r f f       S i e g e l  
Bürgermeister 
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